

La Conferencia del Desarme en Washington produce gran expectación en todo el Mundo

Opiniones de la prensa francesa sobre la sesión de inauguración de las conferencias del desarme

PARIS. — Los despachos relacionados con la sesión inaugural de la conferencia del desarme de Washington ocupan lugar prominente en todos los periódicos de París. La conferencia de Washington comenzó con una sorpresa dramática, dice «Le Temps», que califica el plan de Hughes de «grande y definitivo».

Las dificultades que «Le Temps» ve en el camino del plan son de carácter político en primer lugar; la Gran Bretaña tendrá que ser interrogada respecto a si los obstáculos que ella ve son también obstáculos a los ojos de los dominios. «Le Temps» considera que existen también otros obstáculos secundarios de naturaleza técnica; la limitación de las flotas navales durante diez años—dice—carece de sentido a menos de que se limite la capacidad para la construcción. Además, la limitación internacional de los armamentos envuelve el control internacional que debe organizarse fuera de la Liga de las Naciones a la cual no pertenecen los Estados Unidos. Dice finalmente que se inventarán nuevos métodos de destrucción.

El «Journal des Debats» dice que el plan de Hughes significa la abrogación de la alianza anglo-japonesa. «Nosotros comprendemos el interés americano en este punto—dice el periódico—pero nosotros los rogamus que reflexionen que la ruptura oficial de este pacto sólo se haría para darles aparentemente satisfacción. No hay nece-

El Japón se queja de que E. E. U. U. actúe de manera ilegal España y Latinoamérica debieran haber sido invitadas

sidad de alianzas formales para unir a dos países respecto de ciertas posibilidades. La única garantía real consiste en regular las gestiones antagónicas entre los pueblos».

Comentarios de los diarios chilenos

SANTIAGO DE CHILE.—Los periódicos chilenos consagran mucho espacio a la sesión inaugural de la conferencia de Washington. «La Nación» dice que las naciones latinoamericanas, especialmente las que tienen costas al Pacífico, debían seguir con el mayor interés las deliberaciones. Declara que es un hecho admitido que el ideal de las limitaciones de armamentos del presidente Harding no puede ser estudiado excepto al precio de un definitivo y satisfactorio arreglo de las diferencias internacionales existentes en el Pacífico.

«La historia diplomática—continúa diciendo el periódico—muestra que cuando se han estudiado los problemas referentes al dominio de los mares, los intereses en el conflicto se reconciliaron mediante la fijación de zonas de influencia, lo que significó la regulación del tráfico y de las comunicaciones marítimas. La resolución sobre este aspecto de la cuestión interesa a las naciones de Sudamérica que tienen costas al Pacífico.»

«El Mercurio» dice que la idea del presi-

dente Harding ha recibido universal aprobación. Opina que los graves problemas que ponen en peligro la paz, deben resolverse antes de que se llegue a un convenio para el establecimiento del desarme sobre sólidas bases: el problema europeo y el asiático.

El profesor de Economía de la Universidad de Valladolid, Dr. Barcia, dice que España y las repúblicas hispanoamericanas deberían haber sido invitadas a las conferencias del desarme

MADRID.—La posibilidad de que el problema del Pacífico pueda comprometer a España y las repúblicas hispanoamericanas en el futuro, fué el tema de la conferencia dada anoche en el Ateneo de esta Corte por el Doctor Claudio Barcia, catedrático de Economía Política de la Universidad de Valladolid.

Declaró el conferencista que España y las repúblicas hispanoamericanas, especialmente las que tienen costas al Pacífico, debieron haber sido invitadas a la conferencia de Washington, puesto que su posición en relación con la de los Estados Unidos, es un importante factor en la diplomacia del futuro.

Sentir de los periodistas ingleses sobre el problema del desarme

LONDRES.—El «Morning Post» dice: «Nosotros quisiéramos decir que la aceptación por Inglaterra de tales proposiciones deben depender, de buena fe, de la extensión del convenio que eventualmente se conclure en la conferencia. Nosotros no podemos dudar de que los Estados Unidos aprecian perfectamente la posición geográfica única y los requerimientos económicos del imperio británico, que entienden la necesidad de asegurar muy largas líneas de comunicación, sin tener en cuenta la necesidad de poseer una flota de combate».

El «Post» cree que el plan requerirá cuidadoso estudio y que no podía haberse esperado que el Gobierno de los Es-

tados Unidos no iba a diferir la redacción del plan hasta que los delegados de la conferencia hubiesen llegado a un acuerdo.

Sugiere además que la huelga de construcciones envuelve el subsidio de los establecimientos navales durante el intervalo de tiempo de su duración; de otra manera sería imposible reforzar la flota en el caso de una emergencia, y expresa el criterio de que lo principal en la conferencia consiste en descubrir los mejores medios que satisfagan a las necesidades económicas del Japón.

El «Daily News» dice: al mundo desesperado se le ha mostrado el camino de la salvación.

«El sendero que se perdió en Versalles—agrega—se ha revelado en Washington de manera amplia. El desafío del secretario Hughes es directo y no puede ser evitado.

«Queda aun mucho por hacer en la conferencia de Washington para eliminar diferencias sobre el Pacífico, pero en el prospecto ya figura como símbolo de buena fe este plan para contener la competencia de los armamentos navales».

El «Daily Chronicle» hace notar que el secretario Hughes ha hecho una adición al convenio corriente de la política de armamentos de los Gobiernos, a saber que los armamentos también afectan a la política y contiene que hasta que los fuegos políticos no se extingan, toda re-

ducción de los armamentos por ingeniosa y sincera que sea, no durará mucho tiempo.

«Secretario Hughes cree—dice el «Chronicle»—que las dos partes, la reducción de los armamentos y el arreglo de las cuestiones políticas pueden conciliarse simultáneamente. Acaso tenga razón».

«El periódico «The Times» trata la proposición americana con admiración y simpatía, pero manifiesta que tendrá que ser cuidadosamente estudiada.

«Por la misma intrepidez con que ha sido lanzada la proposición sin miramientos para la diplomacia a la antigua—dice «The Times»—inmediatamente se apoderó de la imaginación del pueblo de los Estados Unidos. Nosotros creemos en muchos aspectos habrá influido en los pueblos de Europa.

«Como todo plan para llevar a cabo una gran política, exige maduro examen por los Gobiernos de las naciones interesadas. Demanda muchos sacrificios de todos, pero todos lo aceptarían si ven que con él se logra el fin deseado».

El Gobierno nacionalista turco prepara otra campaña

CONSTANTINOPLA.—En esta capital se tienen noticias fidedignas de que a pesar de su táctica de gestionar un armisticio, el Gobierno nacionalista turco de Angora está preparándose para la nueva campaña de invierno.

Escalante

50 varas al Sur del Parque Central
Teléfono No. 215

Visite esta casa que a los precios más bajos ofrece los mejores artículos

Juguetes = Géneros = Abarrotes

Por la Agencia

La señora Juliana Mena se queja de que su hija Claudia, del mismo apellido, abandonó el hogar paterno desde la madrugada del domingo sin que hasta la fecha haya tenido noticias de ella. La señora Mena sospecha que la prófuga alzó el vuelo en compañía de su novio.

—Con toda la cara desecha se presentó a la Agencia Ana María Álvarez diciendo que su marido le había roto la boca porque le había pedido qué comer.

—Caramba, como está la situación!
—Uaa estimable señora ha demandado a Concha Pérez, quien estando

en el servicio de su casa, le hurtó una serie de trastos de cocina y algunos objetos de valor.

La Pérez dice que eso es falso, pues ella es incapaz de manchar el nombre de su familia que, según ella, permanece tan puro como el de la Virgen del Cielo.

—Fué conducido a la Agencia el menor Josafat Murillo, quien mordió terriblemente a Pedro Camacho, hijo de la señora Pacífica Camacho. Doña Pacífica, perdiendo la paciencia de su nombre, demandó el hecho ante el Agente de Policía.

Contra las aves de corral

El Jefe de Sanidad y el señor Gobernador, han emprendido contra las gallinas, gallos, pollos y demás volátiles, alegando razones de higiene.

Parece que las medidas tomadas por esos señores se extenderá contra todo el reino animal. Maliciosa resulta esta actitud ahora que estamos en víspera de elecciones.

CARMELO CALVOSA

CUESTA DE MORAS

Para Navidad

Y FIESTAS ofrecemos un escandaloso surtido de botas y zapatillas, confeccionadas con materiales excelentes y en las hormas más elegantes. — Precios Barátísimos.

Opiniones del Jefe de la oposición de la Cámara Japonesa sobre las propuestas chinas en el problema de Extremo Oriente

WASHINGTON. — Kotaro Machizuki, jefe del partido de la oposición en la Cámara de Representantes japonesa, que se encuentra en Washington observando el curso de las negociaciones en nombre de su partido, en una entrevista manifestó hoy por qué los Estados Unidos no habían presentado a la sesión el brado ayer por la Conferencia, sus proposiciones se vez de presentar las de China. Cree que en virtud del hecho de que los Estados Unidos habían invitado a las potencias a reunirse para tratar de los problemas del Extremo Oriente, el gobierno americano y no el chino, estaba obligado, por razón de formalidades en uso, a tomar la iniciativa en la recomendación de un programa, la solución del problema de China.

Mr. Machizuki está considerado como experto en asuntos chinos y aunque de la oposición, su criterio representa la opinión de una importante parte del pueblo japonés.

El jefe de la oposición japonesa aseguró que la proposición de China referente a la conclusión de conversos ataca directamente las «enteses» franco-japonesa, ruso-japonesa y americano-japonesa, así como la alianza anglo-japonesa e insistió en que tales convenios se habían hecho a causa de que China no es capaz de mantener su propia integridad ni proteger siquiera la vida y propiedades de los extranjeros.

«Puede China comprometerse a eso ahora», preguntó.

«Esta conferencia—declaró—no es un tribunal de justicia, y sus resoluciones carecen de fuerza coercitiva. El Japón, por ejemplo, no puede someterse a ninguna resolución desfavorable en lo que respecta a la entrega de territorio en el Sur de Manchuria o del ferrocarril meridional de Manchuria».

España debió ser invitada al tratarse del desarme

MADRID.—El periódico «Heraldo de Madrid», publica en su edición de hoy un artículo firmado por Juan Pérez Caballero, ex-embajador de España en Francia y ex-Ministro de Estado, acerca de la ausencia de la nación en la Conferencia del Desarme de Washington. Mencionando a los descubridores españoles, Pérez Caballero declara que el Océano Pacífico es esencialmente hispano, agregando que España, que es una Potencia marítima por su posición geográfica, a pesar de lo cual no ha sido invitada a la Conferencia. Refiriéndose al egoísmo de la actitud española durante la guerra, y del cual es una consecuencia el aislamiento de hoy, Pérez Caballero dice:

«Ahora no nos han dejado afuera. No hay nada que nos decea abrirnos las puertas de Washington, especialmente desde que nosotros no manifestamos el deseo de estar presentes. Nuestra ausencia significa que hemos tomado el camino equivocado, aunque todavía es tiempo para rectificar este error político, lo cual es esencial si queremos que España no se aleje más y más de los países en cuya órbita debe existir—hasta el punto de ver desaparecer su personalidad internacional.»

Voz de alarma

Señores: están listos, no se dejen sorprender, pues los tales baratillos que hoy existen no son ni la sombra del esperado que está preparando la tienda «La Gran Señora» para el 5 de diciembre, que ha sido siempre la única que ha puesto freno a las situaciones. Atención, pues, señores y aguarden y no se dejen guiar por listas de precios.

Alerta señores, esperen!

No COMPREN en otro Baratillo antes del

LUNES 5 DE DICIEMBRE

que es cuando EMPIEZA el esperado DESBARAJUSTE

— EN LA TIENDA —

LA GRAN SEÑORA

NOTA.—La lista de precios podrá usted apreciarla haciendo una visita a SARKIS para que por sus ojos se convenza de lo que se llama una hecatombe.

CUANDO EL

AZUCAR

SUBE DE PRECIO -- BAJA DE PRECIO
TODO EL MUNDO LO COMPRA DONDE
JOSE ANDRES CORONADO
FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA
PORQUE VENDE SIEMPRE DEL MEJOR Y MAS BARATO

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Director: VICENTE SAENZ

Editores: Falcó & Borrásé

APARTADO: P

TELÉFONOS: DIRECCIÓN, REDACCIÓN,

ADMINISTRACIÓN: 329

COMENTARIOS DEL DIA

Al Margen de las Ultimas Declaraciones del Señor Presidente de la República

Entre Charla y Charla

Tipos de cambio 418

El Banco de Costa Rica abrió hoy sus operaciones así:

New York.....	418 %
Londres.....	336 %
París.....	149 %
España.....	293 %
Italia.....	88 %
Suiza.....	399 %
Bélgica.....	146 %
Hamburgo 0.48 cts. oro am.	
Amsterdam 35 1/4 cts. oro am.	

San José, 1.º Dic. 1921.

De la Municipalidad

El señor Gobernador ha convocado a los señores Regidores de este cantón central a una sesión extraordinaria que se verificará el viernes próximo 2 de diciembre a las 19 1/2 horas (7 30 p. m.) con el objeto de conocer de los siguientes asuntos:

1. Correspondencia, entre la cual reclaman pronta resolución, una nota del Ministerio de Fomento sobre árboles de la avenida de Morazán; otra nota del Secretario de la Comisión de Fiesta, etc. etc.
2. Memorial referente a graves abusos que se cometen en uno de los principales puntos de la capital.
3. Solicitud de taquilleros del mercado sobre revocatoria de un acuerdo municipal.
4. Autorización al Gobernador de la provincia para la donación acordada de un lote de los baños municipales a la Junta de Educación de San José.
5. Memorial del Dr. F. J. Rucavado sobre servicio nocturno de botica.
6. Propuesta en licitación para reformas de locales de carnicerías en el mercado de esta ciudad.
7. Memoriales de doña Rosalía de Lara y don Jesús Coto sobre devolución de impuestos municipales que han pagado de más.
8. Memorial de don Ercel Canossa acerca solicitud de la revisión de un acuerdo.
9. Id. del Asilo de Infancia sobre servicio de cloaca.
10. Solicitud del Auto Club sobre estación para automóviles.
11. Memorial de don José María Arias y varios sobre cordón y caño.
12. Id. de don Julio Alvarado sobre acarreo y destrucción de basuras.

San José, 30 de noviembre de 1921.

El Gobernador JOSE LUJAN

Aclaración pedida

En el diario LA PRENSA correspondiente al día de ayer aparece un artículo titulado «Libertad electoral?», firmado «Justiciero», en el cual se afirma que yo, como jefe Político del Cantón de Tibás, he dicho públicamente que tengo orden del Ministro de hacer presión, y que he cometido hasta la monumental estupidez de proponer a los miembros de la Junta Electoral que dejen una hoja en limpio del libro de elecciones para llenarla con los nombres de los individuos que no voten, haciéndolos aparecer como votando por el Gobierno.

Eso es completamente falso, porque yo no he hecho semejantes declaraciones.

No soy tan cándido para hacer declaraciones inciertas y contraproducentes. Conste así.

Tibás, 1.º de diciembre de 1921.

EMILIO ARIAS M.

En el «Diario del Comercio» aparece hoy una carta dirigida por el señor Presidente de la República al diputado don Francisco Mayorga Rivas. En dicha epístola el primer magistrado de la nación arremete enfurecido, en forma grosera e insultante, contra uno de los profesores que más queremos y estimamos todos los que tuvimos la suerte de ser alumnos suyos: contra don Justo A. Falcó, Director del Liceo de Costa Rica. Por carambola, el Sr. Presidente hierre al mismo tiempo a otros distinguidos educadores.

Débase las poco austeras palabras de nuestro inclito mandatario, al hecho de que el señor Falcó cometió el atrevimiento imperdonable de opinar sobre la supresión de la Segunda Enseñanza, «con pretexto de economías que no se hacen, dicho sea de paso, allí donde pueden y deben hacerse».

El reguero bilioso del señor Presidente se basa en que, el Director del Liceo de Costa Rica, dió por ciertos y averiguados los rumores que con respecto a la antes mencionada supresión, estamparon en sus columnas algunos periódicos de esta capital; rumores —según afirma el señor Presidente de la República— carentes de fundamento.

Adviértase falta de serenidad en esta epístola presidencial. Habría bastado con decir y declarar públicamente que la Segunda Enseñanza no será suprimida, sin necesidad de escribir que el Director del Liceo es de mente enferma y poco disciplinado; que los profesores hacen obra de confusión y anarquía; que no examinan las cosas ni tienen cordura.

Contestado lo que al señor Falcó y a sus compañeros del Magisterio se refiere, voy a tomarme la libertad de analizar esta fase del señor Presidente de la República. Así dice: «Algunos desocupados, de morbosa naturaleza, a falta de noticias verídicas para sus diarios, se dan a inventar algo que cause alarma en el público y produzca algún beneficio a sus bolsillos, y así propagan la especie de que el Poder Ejecutivo piensa clausurar los Colegios de Segunda Enseñanza.»

Entiendo que mi periódico publicó, así como otros diarios de reconocida seriedad, la noticia en cuestión. Por tal motivo me doy por aludido en la carta del señor Presidente de la República, aunque no sin advertir que la gacetiella fué insertada, y así se expresa terminantemente, como un simple rumor de la calle.

Yo creo que lo que ha dado en llamar el señor Presidente Acosta «sobrexercitación anormal y enfermiza» en ciertos elementos del país, desaparecerá, cuando el Poder Ejecutivo sea capaz de gobernar la República como Dios manda. Si la energía injustificada que el señor Presidente usa en la carta de hoy la empleara en defender los intereses nacionales contra el vampirismo de unos cuantos léperos; si no estuviéramos todos viendo y palpando las graves consecuencias del pasivismo acostista, en medio de la mas aguda crisis que registra nuestra historia; si el señor Presidente y sus Ministros hubieran laborado en la forma única que estaban llamados a hacerlo... ni habría «sobrexercitación anormal» ni estuviera hablando el Jefe del Poder Ejecutivo de «mentes enfermizas».

Según mi pobre y anémico entender, no deben calificarse como noticias mal intencionadas los rumores que sobre renunciaciones de Ministros etc., han venido publicando los diarios, porque en todas partes del mundo, aun en los menos civilizados países de la tierra, sobrevienen crisis en los gobiernos a raíz de acontecimientos, menos graves, que los acaecidos en Costa Rica durante las últimas semanas. Es cuestión de amor propio y de personal dignidad. Esas «mentes anormales» y «enfermizas» que han sacado de sus teosóficas casillas al señor Presidente de la República, fueron acaso demasiado benévolas con el Poder Ejecutivo, creyéndolo capaz de asumir una actitud digna y decorosa.

Por lo que se refiere al cargo de «moribundos» que el señor Presidente endilga a los periodistas que inventan para beneficio de sus bolsillos, no sé francamente a quién ni a quiénes se refiere nuestro apacible don Julio. Pero como un hombre prevenido vale por dos, y siempre es bueno cargar en salud, voy a decirle al señor Presidente de la República, y a sus allegados, y a sus amigos, y a cuantos quieran oírme, que mi morbosidad ha consistido en defender siempre a capa y espada cuanto era beneficioso para mi país; en atacar a todos aquellos que en mi concepto hicieron daño a la Nación y le causaron descrédito; en asombrarme de que hombres conspicuos e ídolos del pueblo, sin razón alguna, pusieran su talento y su nombre al servicio de intereses enemigos de los patrios, en persecución de unas cuantas monedas que llenaran sus bolsillos; en lamentar públicamente, desde estas columnas, mayúsculas claudicaciones, sin excluir las del señor Presidente Acosta.

Jamás defendí intereses privados de nadie; nunca ha pasado por mi «ligero caletre» (palabras presidenciales) la idea de cobrarle al Gobierno ni al pue-

blo cuanto he invertido, ni lo que he trabajado en pro de la causa nacional, siguiendo prácticas restauradoras. Puede equivocarme, porque nadie es infalible; pero no fueron de conciencia mis errores, sino de criterio.

Pido al señor Presidente de la República, y a sus allegados, y a sus amigos, y a cuantos quieran oírme, que me concedan al menos la virtud de haber sido independiente y de no haber perseguido un cinco en mala lid, 570 ediciones de «La Prensa» se han publicado, sin contar el tiempo que en manos extrañas estuvo, con un costo aproximado de ₡ 90,000.00. ¡Y esa enorme cantidad, ese grande y no sospechado esfuerzo que la publicación de un diario significa, he podido soportarlo sin corromper estas columnas, sin defender turbios negocios ni pedir apoyo de gobiernos!

Las pérdidas que he sufrido, y que con motivo de mi viaje considerablemente aumentaron, no crea el señor Presidente Acosta que voy a reponerlas «inventando noticias». Es muy grave, muy delicado, varir criterio sobre los actos del prójimo en la forma usada hoy por el señor Presidente Acosta: ese proceder está reñido con las predicas de Khrisnamurti y de Madame Blavatsky.

Por lo visto, a la juventud costarricense no le quedan más que tres caminos en el estado actual de cosas: atenerse por completo de todo movimiento público, como si no tuviera patria, al considerar que todo noble esfuerzo se pierde en este torbellino de pasiones; echarse por el atajo del servilismo y de la corrupción, para ser querido y estimado... ó ausentarse del país. Felizmente he optado por lo último.

Y el señor Presidente Acosta sólo de un trillo dispone para que no lo persigan las «mentes enfermizas»: cumplir con su deber, recordar siempre, en todo instante, que es el Presidente de Costa Rica, el llamado a defender los intereses nacionales, sean cuales fueren las consecuencias; sin sonreírle al vampirismo, sin continuar en su papel de puente entre el bien y la perversidad, para ruina y descrédito de la República.

Vicente Saenz

La Sociedad al Día

VIAJEROS

Regresó a Heredia la señorita Tili Gallegos.

—Para ese mismo lugar partió la señorita Tila Lizano.

—Regresó de los Estados Unidos don Jorge Beeche.

—Para Alajuela salió Carmen Cuevas.

—Regresó de sus fincas don Miguel Macaya.

—Próximamente saldrá para los Estados Unidos la estimable dama doña Rosario v. de Ruano.

—Para ese mismo lugar saldrá don Octavio Ulloa.

—Don René Picado saldrá para Golfo Dulce.

—Don Jorge Guier regresó a Cartago.

—Don Otilio Vaglio se halla en Limón.

—Procedente de ese puerto estuvo entre nosotros don Rafael Russ.

—El Dr. don Luciano Beeche regresó de su finca.

—Don Miguel Angel Robles estuvo ayer en Cartago.

SENTIDO FALLECIMIENTO

A muy avanzada edad falleció en Europa la distinguida dama doña Eugenia Peters de Van Der Laet, esposa del infatigable agricultor don Julio Van Der Laet.

A la familia doliente le enviamos nuestro sentido pésame.

BODA SASSO SASSO

Conforme el ritual hebreo se verificó anoche la boda del caballero don David Sasso con la bella señorita Ester Sasso.

Fué este otro un verdadero acontecimiento social, saliendo los nuevos esposos para Cartago en viaje de bodas.

₡ 500.00 de Regalo

No olvide Ud. que por cada COLON que compre en LA INDIA recibirá un ticket para el sorteo de los ₡ 500 que se hará en Noche Buena; lo mismo se hará con los abonos a pagos que se hagan en su cuenta corriente. Al mismo tiempo ofrecemos gran cantidad de JUGUETES, artículos para regalos y un INMENSO surtido de pólvora, elaborada del país y extranjera.

Tomás Ferná dez & Hao.

Apartado 614 - Teléfono 198

Les reiteramos nuestro más atento saludo.

Con esto de las próximas elecciones, se han dejado venir verdaderas bandadas de aspirantes.

El más modesto se conforma con una suplencia a diputado, y, si la fruta está dura de pelar, se conforma con figurar como candidato a municipio y así va rebajando hasta quedar como síndico o suplente de síndico. La cuestión es sentar plaza en el rol de la popularidad. Ser discutido en el debate electoral.

La parte triste es que son muchos los convidados y muy poca el agua bendita. Hay que nombrar nada más que veintinueve diputados y son por ahora doscientos cincuenta los aspirantes. Quedan, pues, doscientos veintinueve colgando de las perillas de la puerta del Congreso.

¿Si se repetiría el milagro de los panes y los peces?...

El domingo próximo circularán en el país no menos de cincuenta papeletas y ni los primeros candidatos de cada una, podrán salir electos, por aquella inexorable sentencia de las frías aritméticas que dicen: «veintinueve para cincuenta» no puede ser. Habrá que echar mano a los quebrados y quebrados van a quedar muchos.

Occupando el quinto o sexto puesto en una papeleta, es más fácil llegar a ser Obispo que sentarse en la curul. Lo siento por las «cabangas». No queda corporación, por pequeña que sea, que no quiera sacar su representante. El club del trapiche, la sociedad de Luzmidos, el club de la calabaza, todos, todos, quieren tener su diputado o su municipio.

Ahora, cuando más descuidados andamos por esas calles de Dios que todavía están sin regar; cuando caminamos talvez pensando hondamente en la «tercerilla» que nos debe ajustar el colón, nos sale al paso un sujeto que tomándonos por el brazo nos dice:— «¿Ya firmó usted?— ¿Pero por quién voy a firmar yo, hombre de Dios?

Por don Agamenón; hombre de empuje, de progreso, de fibra; es un santo varón y se acuesta a la hora de las gallinas; es decir, no le dan las siete de la noche en la calle. No leé a Joaquín Belda, ni a Paul de K; sus autores favoritos son el padre Bossuet y el Cardenal Richelieu. No sabe que en el mundo existen hosterías y si le dan un bofetón pone la otra mejilla. Diciendo esto mi «asistente» desdoblase dos pliegos de papel de oficio y con voz gangosa comienza a leerme una sarta de firmas como quien pronuncia letanías.— «¿Lo ve usted? Lo más granado del Cantón. Ahora... nos falta usted, mire, aquí le dejamos especialmente este lugarcito en blanco. Entre tanto, ya me había puesto su pluma fuerte en la mano y poco le faltaba en agarrarme por el cuello. No sabiendo como quitármelo de encima le contesté:— Ahora no puedo firmar por que estoy de luto... y ¡soltó una lágrima!

Respetó mi dolor y se fué.

No habría caminado cien varas cuando vi a otro señor que traía unos pliegos bajo el brazo y procuré evadir el encuentro escondiéndome en un marco de puerta y cuando pasó cerca de mí, retuve el aliento; sin embargo, me había equivocado; jera el notificador de la Corte Suprema de Justicia!

En tiempos de elecciones no se puede salir a la calle porque cuando uno menos piensa, le echan el «sogazo» de la firma.

Por lo demás, buenas son estas andanzas políticas porque los pueblos ganan aunque sea en teoría. Los ofrecimientos llueven sobre mojado. El aspirante que se queda más corto ofrece cañerías, inslabmicos, ferrocarriles, puentes y canales. Cada aldea se convertirá en un París chiquito.

Entre tanto el Gobierno pensando en donde pega el «sablazo» para pagar a sus empleados!...

GIL SOL

EPARTACO

por RAFAEL GIOVAGNOLI En el género histórico figura esta célebre novela, como una de las más bellas del mundo. La acción ocurre en el siglo VII de la era romana, y como producción artística supera a «Quo Vadis?», según opinión emitida por autorizados críticos extranjeros. Preciosa portada. Precio 5 colones. De venta: donde Falcó y Borrásé.

¡GRAN Baratillo!

Juguetes de SZHECO SLOVAKIA - Juguetes!

LA MARINA realizará el surtido de JUGUETES más grande que ha llegado al país, a los precios más bajos

Teléfono 539 - EDUARDO CASTRO SABORIO - Apartado 979

¡GRAN Baratillo

Información Política

Sección de Avisos Económicos

Directiva del Partido Constitucional del Cantón de San Mateo.

PRESIDENTES HONORARIOS.—Don Juan J. Sánchez y don Gabriel Rodríguez.
PRESIDENTE EFECTIVO.—Don Raimundo González.
VICEPRESIDENTE EFECTIVO.—Don José Castillo.
SECRETARIO.—Don Octavio Rodríguez.
TESORERO.—Don Joaquín Méndez.
JEFE DE PROPAGANDA.—Don Joaquín Vega.
VOCALES.—Don Salvador Reyes Blanco, don Gonzalo Castro, don Raúl Rodríguez, don Medardo Rodríguez, don Aquiles Cordero y don Custodio Fernández.

De Heredia

La activa propaganda que se hace en todos los pueblos por don Julio Sánchez, va tomando cada día mayor incremento.

La noticia que hacen circular los adversarios de esta causa, de que don Julio no irá a la Cámara para dejar que la curul la ocupe el Dr. Zamora, es completamente infundada, pues un hombre de honor como el señor Sánchez, no permitirá jamás estas bochornosas combinaciones.

Don Julio irá a la Cámara y no ayudado por el Gobierno, sino por los agricultores que ven en él un caballero sin tacha y un patriota reconocido.—Petit Lépez.

De Paraisó

Este simpático pueblo se encuentra completamente dividido por esa maldita política, que sólo discordias sabe dejar y ocasión para que gentes sin conciencia hagan su agosto.

En este lugar hay más de siete partidos y todos con jefe distinto. Ya se han formado Directivas y cada cual trabaja tenazmente por su triunfo.—CORRESPONSAL.

De Santa Ana

Santa Ana es completamente Republicana. Ayer el Presb. Zavaleta lanzó un manifiesto a sus feligreses excitándolos a militar las filas neas.

En este pueblo no pega otra bandera.—CORRESPONSAL.

De Aserri

En este pueblo existe mucho entusiasmo por el Partido Agrícola. El nombre de don Leonidas Rojas es bien acogido en este lugar.—CORRESPONSAL.

Puriscal

El Partido Agrícola puede contar como seguro, el segundo Diputado de su papeleta señor don Carlos Díaz Barquero, el Moisés de este lugar.—CORRESPONSAL.

Desamparados

Ayer hubo una importante reunión en este pueblo y se dice que con carácter político gobiernista. Informaré.

Lo que es a don Juan Felipe Picado nadie se la quita, pues ya ese caballero cuenta con un cociente que muchos desearan.—CORRESPONSAL.

La juventud Capitolina apoyará al Dr. Cordero.

Se nos ha informado que un grupo de valiosos elementos de esta capital, acuerpa el nombre del Dr. Cordero, quien cuenta en toda la provincia con un buen número de adeptos.

La llegada del Dr. Cordero a la Cámara, ha sido muy bien vista por la juventud capitolina, quien desde hace mucho tiempo viene trabajando con

tenacidad por hacer que los intereses del pueblo sean representados por hombres como el Dr. Cordero y no explotados por los estadores de conciencias. Así, pues, el Doctor irá por el Partido Agrícola, también los obreros lo apoyarán.

Escasú

El nombre del Dr. Cordero ha sido bien recibido por los vecinos de este lugar lo mismo por los pueblos circunvecinos.—CORRESPONSAL.

El Progresista se mueve

Este popular partido está tomando mucho incremento en todas partes. El señor Rosales es el hombre del día. El sábado un grupo de amigos de don Mariano Struk, uno de los diputados de ese Partido, será obsequiado con una gran serenata.

Pérez Zeledón irá al Cong eso

Se nos ha informado que es un hecho que don Pedro llegue a Cámara, pues el número de adeptos con que cuenta es muy grande.

Papeleta para Municipales del Partido Agrícola

Proprietarios.—Lic. don Cleto González Viquez, don Juan Rafael Pérez Muñoz, Dr. don Francisco J. Rucavado, don Octavio Montero, don Rómulo Artavia, Insp. don Lucas Fernández, don Juan Guillermo Zamora.
 Suplentes.—Don Carlos Volio Tino-

co, don Carlos Cubero Otoyá, don Daniel Ureña.

Papeleta para Diputados por el Partido Progresista

PROVINCIA DE SAN JOSE
 Cantón de Puriscal.

Proprietarios.—Don Arturo Rosales Rosales, don Manuel J. Grillo Alvarado, Lic. don Asil Santos Marín, don Victor Ed. Alvarez Alfaro, Lic. don José Ant. Retana Sáenz, don Zacarías Guerrero Angulo, don José Oviado Sequeira, don Luis B. Doda (hijo) don Carlos Charpanier.
 Diputados Suplentes.—Don Vicente Sáenz R. jas, don Rafael Cruz Meza.

No dicen las Juntas Auxiliares en donde poner sus mesas

La escasez de local tiene muy preocupados a los miembros de las Juntas Auxiliares.

No encuentran en donde meterse solamente el Cantón del Hospital necesita ocho o nueve Mesas Auxiliares el día de las votaciones y no hay locales a propósito.

En todo caso de aquí al sábado ya deben saber los ciudadanos en qué lugares van a emitir los votos.

Reunión política

Esta noche, a las siete, se verificará una reunión política del «Partido Agrícola», en el Cantón de la Merced, ha circulado una hoja volante invitando a los simpatizadores de la causa.

FOTOGRAFIA ROA & JIMENEZ
 Retratos en todo estilo
 Especialidad en ampliaciones y crayones
 Local: 50 varas al Sur de "LA GEISHA"
 San José, Costa Rica América Central

Clausura de una escuela

Los días 14, 15 y 16 del entrante mes, se procederá a clausura el año lectivo en las escuelas de la capital y en enero comenzarán las jiras campestres de colonias veraniegas de los niños escolares.

Está bueno que los párvulos vayan a respirar el aire del campo, ahora que terminan su curso escolar.

Bonos de Carreteras

En el sorteo verificado hoy han resultado premiados los números siguientes:

Serie A.—N° 77.
 Serie B.—Nos. 34, 37, 38, 39, 40.
 La Administración Principal de Rentas pagará los bonos premiados desde mañana en adelante.
 San José, 30 de noviembre de 1921.
 Por el Banco de Costa Rica,
 A. ORTUÑO

Decomiso de muebles

Los detectives han decomisado una buena cantidad de objetos robados durante el último incendio. Esas raterías descubiertas pasan de 50, sin tener en cuenta la serie de pájaros que se ha escapado de los buenos ojos de esos muchachos.

En la Oficina de Investigación se encuentran detenidos algunos muebles de una estimable familia, los cuales estaban adornando la coqueta sala de un individuo de apellido Mora. Lo curioso del caso es que dicho señor no tiene ni un mes de casado, y ya sus muebles van a descansar en las bodegas de las Alcaldías, a donde deben trasladarse.

Termina la huelga en Italia

ROMA.—La huelga general que sostenían en esta capital ciertos elementos laboristas, encabezados por los tranviarios y algunos gremios de ferrocarriles, ha terminado.

Molino de Cesáero García
 OFRECE AL PUBLICO LAS HARINAS MAS NUTRITIVAS
 Marca Pueblo: 14.00. Marca Monte: 20.00
Maiz pilado (blanco o amarillo) @ 18.00
 Harinas de maíz elaboradas con todas las reglas para la salud
 y de un valor alimenticio extraordinario

TIENDA DE ROPA HECHA DE RAMON MADRIGAL, frente al Palacio de Justicia. Si necesita Ud. comprar ropa hecha, visite esta tienda y quedará complacido de la calidad del género, confección y baratura.

LUIS VASQUEZ QUIROS, CONTRATISTA CONSTRUCTOR.—Se hace cargo de toda clase de construcciones. Atiende órdenes 150 varas al Norte de la Botica Nacional.

ZAPATERIA DE ENRIQUE BENAVIDES: Variedad de estilo y consideración en los precios. Calle Central: Apartado 692: San José, C. R.

SE VENDE UNA MAQUINA DE ASESERRAR N° 2 (cilindro) con accesorios completos y una magnífica TURBINA para 50 caballos. Precio de acasión. Informará Pío Acuña.

LA VALENCIANA: Tienda de ropa de CALIXTO MADRIGAL. La que vende más barato y la que tiene más SURTIDO EN TODA CLASE DE GENEROS. Una visita le convencerá de nuestra recomendación: Frente al Pasaje Jiménez, 25 v. al Este de la Botica Oriental.

SE RECIBEN DEPOSITOS DE UN COLON EN ADELANTO. Se pagan intereses del nueve por ciento. Informarse de la responsabilidad del depositario. Alquiler locales para oficinas, lugar céntrico. VENDO PAPEL PERIODICO.—BASILIO ACUÑA.

SE VENDE un lote para edificar en San Francisco de Mata Redonda con facilidades de pago; un ropero nuevo charolado, una Victrola grande muy fina con 70 discos muchos de ópera y varias casas.—Entenderse con MORA POVEDA.—Esquelas y Participaciones.—Servicio a toda hora.—Llame al Teléfono N° 842.

DEPOSITO DE CAL DE CONCHA DE PATARRA.—Precios bajos.—Agencia y depósito frente al aserradero de Collado y Rojas, o sea 300 varas al Este de la Botica La Dolerosa.—MALAQUIAS MONGE.

LOS mejores sombreros son los arreglados en LA MODERNA de Gregorio Castro.—200 varas al Sur de "La Provedora".—San José de Costa Rica.

FABRICA DE VELAS «LA POLAR» DE CESAREO GARCIA: La que vende más por la calidad de la mercadería que emplea en la fabricación de las velas. Calle del Cementerio: San José C. R.

FABRICA DE CAFE Y CACAO DE RICARDO DOKADO: Todas las personas de buen gusto prefieren el café y el cacao de esta acreditada fábrica: Teléfono 807: Apartado 24: Calle Central, esquineta opuesta a la Botica «El Cometa», San José, C. R.

PARAGUERIA «LA JAPONESA» DE MANUEL REGO: Acaba de recibir géneros de seda en variados colores de Alemania y Estados Unidos. Sombrillas para niños y señoras.

La España Martínez & Co.
 Fábrica de Velas, Jabones y Fideos
 Almacén de Abarros
 Venta al por mayor. Lado N. del Mercado
 Teléfono 756 -- Apartado 211 -- SAN JOSE

La política en Heredia

A última hora un bien grupo de ciudadanos que permanencia alejado de la actual contienda política, ha dado en la clave de una solución satisfactoria que consiste en reunir en una sola id a todas las aspiraciones populares, componiendo su papeleta así:

Don Julio Sánchez Lépez, como representante de la Agricultura y del Trabajo; don Rafael Yglesias Castro, como representante de las Finanzas y de un partido político digno de mejor suerte, por su humildad y su firmeza, y don Juan Rafael González Zamora, hijo gallardo, típico herediano e inclito defensor de las instituciones patrias.

Por virtud de estos conocidos nombres, la Provincia de Heredia no habrá de poner duda en su representación.

Así, por esto debemos felicitarlos e ir con ánimo franco y decidido a las urnas electorales.

El partido que postula a tan dignas personalidades lleva por nombre «Unión Herediana».

CORRESPONSAL AD HOC.

No conocemos exactamente la papeleta del Partido Republicano Histórico de la Provincia de San José, pero si podemos asegurar que figuran don Mariano Guardia, don Próspero Fernández Güell, Presbítero don Salomón Valenciano (el del Pozo) y un Regidor Municipal. Hasta aquí nuestra información acerca de la nueva agrupación política que entrará en el torneo electoral. De manera que hay dos agrupaciones que se apellidan republicanas.

¿Cuál es la verdadera?
 CRONISTA POLITICO

Permuta de Comandantes

El Ejecutivo ha dispuesto hacer una permuta entre los Comandantes de Limón y Cartago señores don Abel Robles y don Gonzalo Figueroa.

En los corrillos se comentaba ayer ese cambio de autoridades y se decía que era motivado por ser don Abel hermano de don Miguel Angel Robles, candidato por el Partido Constitucional de Limón.

GRAN BARATILLO

De CIEN MIL yardas de bordados de la mejor clase que se fabrican, acaban de llegar a la Tienda

LA BELLA JARDINERA

de JOSÉ ALVARADO M., situada junto a la «Botica Nueva».—También encontrarán gran surtido de corsets, flecos y toda clase de adornos.

Importante Centro social

En la simpática ciudad de San Ramón, se fundó un Centro Social de Trabajadores, con el fin—muy laudable por cierto—de impulsar el adelanto y progreso de los asociados. Piensan llevar elementos que dicten conferencias y verificar veladas quincenales.

Magnífico. Felicitemos muy cordialmente a los obreros ramonenses.

El Buen Gusto
 50 varas al Sur del Hotel Washington

Acaba de recibir variadísimo surtido de muñecas finas, alemanas, desde 6 hasta 55 centímetros de alto, preciosamente ataviadas y juguetes que ofrece a precios sin competencia.

CERVECERIA TRAUUBE

Fábrica de Hielo y Aguas Gaseosas
CERVEZAS: Lager grande y pequeña, Doble grande y pequeña. — ¡TRAUBE! — Aguas minerales, Kola doble, Kola Champagne Cream Soda, Ginger Ale, Zarpaparrilla, Limonada, Kola sencilla, Siropes, etc., etc — ¡TRAUBE!
 Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Cuatro preguntas y cuatro respuestas del Dr. José Matos

Antes de partir para Washington, en su carácter de Delegado del Consejo Federal Provisional, el Dr. don José Matos, illustre personalidad en el mundo internacional, fué reportado extensamente, y de la entrevista publicada tomamos las tres preguntas y tres repuestas siguientes:

—¿Cree usted factible la unión estable de los tres Estados que ingresaron en el Pacto?

—Sí, la creo. Dentro del molde jurídico del Pacto de San José, la Constitución responde a las actuales condiciones de la vida de los pueblos centroamericanos y a las aspiraciones democráticas de los pueblos. Los idealismos exagerados hubo de dejarlos aparte, para hacer obra de verdad. Para consolidar la unión hay que ir revolucionando, a fin de destruir los intereses creados por tantos años de separatismo y tener fe en los grandes destinos de estos pueblos tan favorablemente dotados por la naturaleza.

—Entrando en la parte inconfundible del asunto ¿considera usted posible el ingreso de Nicaragua y de Costa Rica en la Unión?

—Creo que, por razones lógicas, tanto Nicaragua como Costa Rica, ingresarán en la Unión. A ello contribuirá poderosamente el reconocimiento que haga el Gobierno americano de la nueva entidad internacional, tan pronto como se orginice el nuevo Gobierno. Los trabajos que lleve a cabo el Gobierno Federal en Washington serán los que consoliden y afiancen la Patria de nuestros hijos, para mantener siempre incólumes los atributos de nuestra soberanía.

—Ampliando sus consideraciones ¿qué presume que piensan nuestros vecinos y amigos los mexicanos y los yanquis, con estas tendencias de unión efectiva?

—Presumo que juzgan conveniente y ventajosa la tarea realizada. Los naturales vínculos que tenemos con unos y otros, debemos influir para que ellos vean con satisfacción todo lo que tienen a consolidar la paz, el orden y el trabajo, en estos países, en cuyo bienestar y engrandecimiento están interesados. He oído de labios de personas prominentes de los Estados Unidos las frases más encomiásticas en pro de la unión y las ventajas recíprocas que de ella se obtendrán.

—Dígame Dr., de Ud. para mí, y ya para terminar esta serie de preguntas, ¿cuáles son sus visiones al porvenir de Centroamérica unida?

—Centro América unida está llamada a grandes destinos. Su situación geográfica, en el actual momento histórico, en que comienza a discutirse los problemas del Pacífico, es de una importancia suma. La obra del Canal de Nicaragua, como complemento necesario del Canal de Panamá, concurre entre otras cosas, a que nuestra Patria gloriosa tenga que entrar en una nueva vida, más intensa, más vivida. Pero precisamente por ello, es que necesitamos acabar de una vez con nuestras rencillas y pequeñeces aideanas, ver más amplio, enfrentar serenamente el porvenir y pensemos hondamente en la Patria de nuestros hijos, para mantener siempre incólumes los atributos de nuestra soberanía.

IMPRENTA LIBRERIA ENCUADERNACION FALCÓ & BORRASÉ FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA, SAN JOSÉ Teléfono 329 - Apartado 638

Ediciones Renovación A TREINTA CENTIMOS TOMO

- Las vírgenes locas, V. Blasco Ibañez. Clopinel, Anatole France. La Escuela alvástica, Anselmo Lorenzo. Lecturas, Angel Canive. La basilica Fantasma, Pierre Loti. El príncipe feúis, Oscar Wilde. Miscelánea literaria, Juan Maragall. La Ciencia y la Metafísica, Carlos Gagini. La vida que pasa, Eduardo Zamacois. El Estado Docente, R. Castro Meléndez. La canción triste (poesías), Vto. Medina. Del momento a fuer, Leonato de Montalbán. Homenaje a Francis 1918. Desde Europa, J. Enrique Rodó. Diálogos sobre la belleza, F. Pi y Margall. Páginas selectas, Jacinto Benavente. Antología hispano-americana, Nicaragua. Malos vecinos, Jacinto Benavente. La vida azul, Santiago Rusiñol. De sobremesa, Jacinto Benavente. Bronces de antaño, (teatro), E. Calsamiglia. El jardín de Epicuro, Anatole France. Páginas escogidas, Mariano Ospina R. Juan José, Joaquín Dicenta. Artículos, Eça de Queiroz. Evangélicas, P. E. Palacios (Alcafuerte). Los momentos del crepúsculo, N. Pacheco. El alma en la escuela, Luis de Zulueta.

UN COLON EL TOMO

- La República de los Soviets, L. Araquistain. Cuentos de Amor y de tragedia, V. Sáenz. Fanatismo político y religioso, 1.ª parte, Benito Pérez Galdós.

OBRAS DE FRANCE (Anatole).

- La azucena roja..... C 3-50 La ruina de un académico..... 3-50 El crimen de Santa Clara..... 3-50 El fozo de Santa Clara..... 3-50 Opiniones de Jevónimo Coignard..... 3-50 El camino del pasado..... 3-59 El maniquí de mimbre..... 3-50 El artículo de amatista..... 3-50 El Fígón de la reina Patyja..... 3-05

OBRAS DE BALZAC

A C.2.00 TOMO EMPASTADO

- Los chuanes. Los Marañes. Luis Lambert. Justicia la Palidia. Reverso de la Historia contemporánea. El diputado de Arcis. El grimo Pons. Un asunto tenebroso. Beatriz. La misa del ateo. La prima Berta. El cura de aldeia. Los Alderanos. La investigación de lo absoluto. El hijo maldito. Disgustillos de la vida conyugal. Ursula Mirvet. Eugenia Grandet. Petriela. La misa del departamento. Las rivalidades. El padre Goriot. César Birotteau. La casa de Nucingen. La casa del gato que pelotea. Las mujeres de los Indirectos. El contrato de matrimonio. Modesta Mitón. Ilusiones perdidas, 2 tomos. La última encarnación de Vautrin. Historia de los Trece

OBRAS DE PIO BAROJA

- CÉSAR O NADA..... C 4-00 AURORA ROJA..... 3-50 LA BERRA DE LOS INDIAGRETOB..... 3-50 LAS TRAGEDIAS UROTESCAS..... 3-50 LAS INQUIETUDES DE SHANTI ANDIA..... 3-50 EL ARBOL DE LA CIENCIA..... 3-50 EL MUNDO ES ANSI..... 3-50 EL APREDIZ DE CONSPIRADOR..... 3-50 CAMINO DE PERSECUCION..... 1-25 ZALACABAN EL AVENTURERO..... 1-25 EL TABLADO DE ARLEQUIN..... 1-20 PAARDOK, REY..... 3-00 LA RUTA DEL AVENTURERO..... 3-00 LOS CAMINOS DEL MUNDO..... 3-50 CON LA PLUMA Y CON EL SABLE..... 3-50 LOS RECURSOS DE LA ASTUCIA..... 3-50 EL RESCATORIO DEL BURGANTE..... 3-50 EL MAYORAZGO DE LABRAS..... 1-25

LAS BUENAS NOVELAS

TOMOS EMPASTADOS A C.1-50 EL TOMO

- Las cerezas del cementerio, Gabriel Miró. El espada Monter, Frank Harris. Jerusalén en Dalecarlia, Selma Lagerlof. La voz de las campanas, Carlos Dickens. Nerio, Federico Mistral. Ansias de vida, Luis Q. Huertos. Nuestras hermanas, Henri Lavedán. Culpables, W. Le Queux. Por la vida, J. Pons y Pagés. Los rocas blancas, Eduardo Rodó. Su Majestad, Enrique Lavedán. El cadáver viviente, León Tolstói. El refugio, Stevenson y O'bourne. Erotica, B. Morales San Martín. Relato de un ihilitista, Antón Tchokir. El capón falso, León Tolstói. Del suero bromiánico, Gabriel Miró. El secreto del ahorcado, Carlos Dickens. Balada, R. Sánchez Diaz. Juventud de Príncipe, W. Meyer-Forster. El Abismo, Carlos Dickens. Almas en pena, Bjornstjerne Bjornson. Quitolis, J. Jesús García. Fabián Airón, J. Pérez Bojart. Hóipito en la Montaña, Mauricio Hewlett. El zapatero y el rey, Jose Zorrilla.

Nuestro Agente de Librería en Limón es el señor JOSÉ R. GUTIERREZ. En provincias aumenta 25 céntimos el valor del tomo por gastos de correo.

Crónicas Deportivas

Por FREE-KICK

Vamos a interrumpir por unos días la publicación de nuestras crónicas referentes a Foot-Ball, para publicar en cambio el Reglamento Internacional de concursos atléticos.

La época en que acostumbraban celebrarse en Costa Rica los juegos de atletismo está próxima y es necesario que los jóvenes amantes a ellos se vayan ejercitando o mejor dicho, perfeccionando en esos ejercicios.

Para los que nunca han tomado parte en ningún número, se les presenta una ocasión para iniciarse y alcanzar en el concurso los premios y batir los records establecidos.

En Costa Rica no hay un Reglamento sobre esta materia y por eso la publicación que se hace, seguro será del agrado e interés de la multitud de deportistas existente.

Reglamento del Atletismo

SALTOS

SALTO ALTO CON IMPULSO

(a) La competencia se iniciará a una altura de 160 centímetros, y la barra será levantada según decida el Juez.

Se permiten tres saltos a cada altura, y una falta a la tercera tentativa, inhabilita al competidor para seguir.

El competidor puede empezar a cualquier elevación sobre la altura mínima. Sin embargo, debe saltar en cada altura que sigue, hasta, según (a), perder el derecho de competir. Cada competidor será acreditado con el mejor de todos sus saltos. La barra de salto, será de madera y descansará sobre clavijas.

Los extremos de la barra no sobresaldrán hacia los costados, más de 15 milímetros, medio de las clavijas.

No son permitidos saltos de cabeza, ni saltos mortales sobre la barra.

Cuando un competidor dé el empuje para el salto, será acreditado con un ensayo. Todas las mediciones se harán perpendicularmente desde el suelo a la parte superior de la barra que está menos elevada.

Si dos o más competidores empatan en un salto, continuarán saltando hasta decidir.

Está prohibido el uso de pesos o agradores de cualquier clase.

El competidor, puede poner una marca en su línea de partida.

Los postes, no deberán moverse durante la competencia.

Los postes, estarán separados por 3 m. 66 de distancia.

La pista del salto, debe estar a nivel.

SALTO ALTO SIN IMPULSO

La competencia se iniciará con la barra a la altura de 120 centímetros. El competidor puede poner sus pies en cualquier posición, pero abandonará el suelo sólo una vez, haciendo una tentativa de saltar.

Cuando al menos los pies dos veces o sí dos saltos durante la tentativa contará como un ensayo sin resultado.

El competidor puede balancearse adelantando y atrás alzando los talones y las puntas alternativamente desde el suelo, pero no puede levantar los pies del suelo, ni arrastrarlos en ninguna dirección sobre la canchita.

Con estas excepciones, el reglamento es igual al del salto con impulso.

SALTO LARGO CON IMPULSO

El largo de la carrera es ilimitado. Cada competidor saltará tres veces, y los cuatro mejores, podrán saltar tres veces más cada uno. Cada competidor será acreditado con el mejor de sus saltos.

Si el competidor se aparta de la línea de

partida o de la tendida, o toca el suelo frente a la viga de partida con cualquier parte de sus pies, tal salto no será medido pero será contado en contra del competidor como un ensayo.

El salto se hará desde el picadero. Este es: una viga hundida en el suelo, cuya extensión exterior, es decir, la que mira en el sentido que se salta, es una línea de mediciones. Frente a esta línea hay tierra mojada o arena en un espacio de 10 centímetros de ancho, cuyo nivel es un poco más elevado que el del picadero.

Las distancias saltadas serán medidas perpendicularmente a la línea de mediciones desde la marca más cerca a esta, hecha por cualquier parte del cuerpo del competidor al terminar el salto.

Las reglas del salto alto con impulso podrán aplicarse cuando se crea conveniente.

Salto largo sin impulso.

Véanse las reglas del salto alto sin impulso y también las del salto largo con impulso, cuando sean aplicables.

TRIPLE SALTO LARGO

El competidor tiene que caer primero— desde la marca más cerca a esta, que ha empezado, el otro pie lo usará para la segunda caída y ambos pies, para la tercer caída.

En lo demás, servirán las reglas que gobiernan el salto largo con impulso.

SALTO DE GARROCHA

(a) La competencia se iniciará a una altura de 3 metros y la barra será levantada según lo que decidan los jueces.

Todo competidor tiene derecho a tres saltos a cada altura, y aquel que falle a la tercera tentativa será inhabilitado.

El competidor puede empezar a cualquier elevación sobre la altura mínima. Después debe seguir saltando hasta que, según (a), pierda el derecho de continuar.

La barra transversal debe ser de madera, de espesor uniforme y sin pesos.

Las clavijas que soportan la barra no deben sobresalir más de 76 milímetros de los postes.

La barra transversal siempre descansará sobre clavijas.

Los extremos de la barra transversal no sobresaldrán más de 15 centímetros de los postes.

No bien un competidor haya dejado la cancha con intención de pegar un salto, se considerará como que ha hecho una tentativa.

Si el competidor se echa a correr sin completar el salto, no se contará como un ensayo, pero si tres de estas tentativas, se contarán como un ensayo. Los competidores tienen permiso de usar hoyos para saltar.

El competidor no debe, en el momento de saltar o después de dejar el suelo, colocar la mano que estaba debajo, encima de la otra, o elevar la otra a más altura sobre la garrocha.

Cada competidor puede usar su propia garrocha.

Estas pueden estar rodeadas de hilo o cinta pero no estarán munidas de empunfiadora. Ningún competidor podrá usar garrochas privadas, sino con el consentimiento de sus propietarios.

Los postes, se podrán mover, hasta 61 centímetros en cualquier dirección. Solamente un hoyo es permitido. La pista del salto debe estar bien nivelada. Los postes deben estar separados por lo menos 3,66 metros.

Todas las medidas se tomarán perpendicularmente desde el suelo a la parte superior de la barra donde está menos elevada. En el salto con garrocha, si al hacer un ensayo se rompiese la garrocha, se contará como un ensayo nulo.

De Tempate

Después del furioso temporal que nos azotó, se ha estacionado una sequía que amenaza arruinar las cosechas veraniegas de cereales, por este motivo los precios del maíz, frijoles y maicita se mantendrán firmes.

—De la nueva Municipalidad de Santa Cruz que en breve vamos a elegir, esperamos que entre sus primeras disposiciones está la construcción de un Matadero Público.

—En este bello y pintoresco caserío, es obra de imperiosa necesidad, que nos manden elevar la casa ocupada por las oficinas públicas y que los ediles nos hagan una visita personal para remediar las necesidades del lugar.

—El Santo Cristo de Esquipulas nos visitó y durante ocho días consecutivos se le festejó brillantemente. Fué una lluvia de rezos y velas, sobresaliendo el de doña Ojilia de Peralta. Durante todos estos jolgorios, hubo derroche de tamales, rosquillas y café.

El Santo siguió para Arenal donde le opera otra temporada de música y comilonas.

Dichoso tú, ¡oh Cristo de Esquipulas! que así arrebatas los corazones y afirmas la fe de estas buenas gentes.

—Pronto se dará principio a la construcción de la iglesia, para lo cual ya hay recogidos más de mil colones.

CORRESPONSAL.

De Santo Domingo

Nuestro pueblo acoje con mucho entusiasmo la candidatura para diputada por la Provincia de Heredia del Sr. Julio Sánchez, quien será, sin duda alguna, el que ocupará el puesto de miembro del Poder Legislativo. Llevará esa paqueta como suplente al activo e ilustrado doctor don Santiago Zamora.

—El porta-velijas de esta localidad deplora demasiado el estado tan lamentable en que se encuentran las varillas que trabajan entre Heredia y Alajuela y esta ciudad. Ojalá el señor Administrador General de Correos ponga remedio a ese mal que perjudica, no sólo al porta-velijas, sino también el peligro en que pone la vida y espiondencia de estas ciudades.

FILO

Oiga la Comisión de Fiestas

Ahora que se presentan licitadores para aceptar el contrato de los disfraces, la Comisión de Fiestas debe escoger entre los aspirantes el que sea más serio y mejores garantías proponga. Hay que tonar en cuenta que ya nuestra capital merece algo mejor que esos tradicionales «mantudos» que recorren las calles con la cara pintada de betún y las faldas de la camisa afuera y que, tambaleándose por haber apurado tanto trago, le preguntan a uno, casi queriéndolo abrazar: ¿Me conocés?

Tengo el gusto de comunicarles

a los Municipios, Juntas de Caridad, Facultades de Medicina, Farmacia y Dental, Abogados, Médicos, Farmacéuticos, Estudiantes de Derecho y de Farmacia, Jefes Políticos, Agentes de Policía, Juntas de Educación y estudiantes en general, que ha sido puesto a la venta el Libro sobre

Medicina e Higiene de la República

desde el año 1821 hasta 1921

Pueden dirigirse a su autor BIENVENIDO ORTIZ C., Librería de los señores Sauter & Co. y en las demás librerías. SU PRECIO es de C. 5-00 el ejemplar.

Los propietarios del Mercado protestan Palabra con veintiuna letras

Se nos ha informado que los propietarios del Mercado protestarán energicamente ante el señor Ministro de Gobierno i'n por la medida dictada por la Municipalidad de quitar todas las taquillas del Mercado.

Ellos alegan ser muy perjudicados con tal medida, pues muchos son personas pobres que viven de ese negocio.

Uno de esos comerciantes, don José González, hace pocos días compró el negocio que administra en ocho mil colones, los que perderá si esa medida se lleva a cabo.

Entre ellos se ha armado la de Dios es Cristo por tal acuerdo, el que juzgan ilegal.

La Municipalidad saliente nos dijo, entre otras cosas, si es que hay más, los autocomencios regaderas. ¿Cualquiera pronuncia la palabra esa!

Centroamérica y Washington

La Misión Española de Centroamérica ha sido recibida por el Departamento de Estado. Hughes expresa su simpatía por la nueva República.

Guatemala, 29 de Nov. de 1921.

A Legación de Guatemala, San José de Costa Rica.

El Ministro Bianchi cablegrafió de Washington, lo siguiente:

«A pesar del enorme trabajo que comprenden las Conferencias del Desarme, el señor Secretario de Estado recibió hoy la Misión Especial Centroamericana, expresando vehemente simpatía por la nueva República.— Servicio Exterior.

Gastos de representación de Honduras en el Perú

Tegucigalpa, noviembre. — Según consigna «La Gaceta», diario oficial de Honduras, se autorizó la erogación de 500 pesos oro, que se situará a la orden de don Gregorio Martín, en San José de Costa Rica, valor que invirtió en el desempeño de la misión especial que se le confió cerca del Gobierno del Perú.

CORRESPONSAL.

International Commercial AGENCIES (E. M. NETHERSOLE) Anuncian el traslado de sus oficinas a los bajos del Hotel Valencia, frente al Palacio de Justicia, S. José. Teléfono 825 - Apartado 636

La fiesta de anoche

Muy concurrida y alegre resultó la fiesta de clausura de la Escuela de Adultos, que se verificó anoche en los Salones de la Escuela Juan Rafael Mora.

El acto comenzó a las 16 horas, desarrollándose un sugestivo y espléndido programa.

Nos complacemos en felicitar calorosamente al señor Director y al Personal de esa Escuela, por su elogiada labor durante el año cursado.

DR. CONSTANTINO HERDOCIA DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS MEDICO Y CIRUJANO Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Garganta Horas de Oficina: De 10 a 11.30 y de 2 a 5, contiguo al Teatro Variedades Teléfono Número 143 - San José, Costa Rica